



Fraktion im Rat der Gemeinde Großenkneten

Ralf Martens Steinloger Str. 2 26197 Steinloge

Gemeinde Großenkneten
Herrn Bürgermeister Schmidtke
Markt 1

26197 Großenkneten

Steinloge, 06.09.2015

Antrag auf eine Berichterstattung über die Aufnahme von Flüchtlingen in einer Sitzung des Jugend-, Ordnungs- und Sozialausschusses

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schmidtke,

Deutschland wird nach neuesten Zahlen in diesem Jahr 800.000 Flüchtlinge aufnehmen. Die hohe Zahl bedeutet eine hohe Verantwortung und auch Anstrengung aller beteiligten Ebenen bezüglich der kurzfristig zu lösenden Themen der menschenwürdigen Unterbringung oder auch Gesundheitsversorgung sowie der langfristig notwendigen Integration von anerkannten Asylbewerbern. Der Landkreis Oldenburg und auch wir in Großenkneten sind uns einig, dass gerade in Bezug auf die Unterbringung der Menschen eine dezentrale Verteilung sinnvoll ist. So gelingt es auch mit einem großen ehrenamtlichen Engagement, dass unsere Bürger die hilfeschuchenden Menschen unterstützen. Auch die jetzt bewilligte Zuwendung des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge trägt dazu bei, eine noch wirkungsvollere gesellschaftliche und soziale Integration von Zuwanderinnen und Zuwanderern zu ermöglichen.

Die CDU-Fraktion erkennt an, dass unsere Gemeinde ihrer Pflicht zur Unterbringung von Flüchtlingen über die vorgegebene Quote hinaus erfüllt hat. Allerdings sind die Quoten aktuell deutlich angehoben worden.

Ob die Vorgehensweise der dezentralen Unterbringung in der Gemeinde und im Landkreis auch bei steigenden Asylbewerbern fortgesetzt werden kann erscheint insbesondere hinsichtlich des zunehmenden Wohnraummangels fraglich. Zudem wird seit längerem über zentrale Einrichtungen, so auch auf dem Gelände der Metropark Ahlhorn spekuliert. Daher hatte die CDU Fraktion sie gebeten im ständigen Austausch mit der Kreisverwaltung, der Fa. Metropark Ahlhorn aber vor allem mit der Landesregierung in Hannover zu bleiben. Persönliche Gespräche und der ständige Austausch durch sie, als Bürgermeister, mit den Verantwortlichen im Innenministerium sind aus unserer Sicht besonders wichtig, da diese Behörde in Zusammenarbeit mit einem möglichen Vermieter oder Investor von Immobilien und der Gemeinde Entscheidungen treffen wird.



Fraktion im Rat der Gemeinde Großenkneten

Die in diesem Zusammenhang stehenden Informationen sollten nicht nur uns als Kommunalpolitiker sondern auch den Bürgern zur Kenntnis gegeben werden, um gemeinsam die vor uns stehenden Herausforderungen bewältigen zu können.

Die CDU – Fraktion beantragt daher, dass kurzfristig zu einer Sitzung des Jugend-, Ordnungs- und Sozialausschusses eingeladen, um das Thema „Flüchtlinge in der Gemeinde Großenkneten“ auf die Tagesordnung zu setzen. Dabei sollte nicht nur die „Ist-Situation“ dargestellt werden.

Auch mögliche weitere Planungen der Gemeinde, des Landkreises und der Landesregierung sollten Gegenstand der Informationen sein.

Mit freundlichem Gruß

Ralf Martens
Fraktionsvorsitzender